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Ao vigésimo quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e dezenove, às 09h:30min, 
no auditório da Reitoria, situado à rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza - 
CE; reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida 
pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes 
membros: Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; Reuber Saraiva de Santiago, 
Pró-reitor de Ensino, Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra 
Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, Ana Caroline Cabral Cristino, Diretora de 
Assuntos Estudantis, Cristiane Borges Braga, do Polo de Inovação, e os diretores 
gerais/representantes dos campi: Alexandre Praxedes, de Quixadá, Anderson Ibsen 
Lopes de Souza, de Umirim; Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, de Horizonte; 
Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando 
Eugênio Lopes de Melo, de Cedro, Francisca Lúcia Sousa, de Guaramiranga, Francisco 
Antônio Barbosa Vidal, de Canindé; Francisco Régis Abreu Gomes, de Itapipoca; 
Francisco Sildemberny Sousa dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson Soares 
Cordeiro, de Camocim, Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte; Izamaro de 
Araújo, de Jaguaribe, Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta 
da Silva, de Limoeiro do Norte; Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; João Paulo 
Arcelino do Rego, de Boa Viagem; Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Aglodualdo 
Holanda Cavalcante, de Crateús; José Alves de Oliveira Neto, de Tauá; José Eduardo 
Souza Bastos, de Fortaleza; Júlio César Costa e Silva, de Maracanaú; Marcel Ribeiro 
Mendonça, do Pecém; Márcia de Negreiros Viana, de Aracati, Maria Beatriz Claudino, 
de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Manoel Paiva de Araújo, de 
Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça;  Robson da silva Siqueira, de 
Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa de Vasconcelos, de Ubajara. 
Demais presentes: Stênio Wagner Pereira, Nathaniel Carneiro Neto, Vládia Ferreira. 1. 
Expediente: Não Houve. 1.1 Retirada dos pontos de pauta: O presidente informou 
que foram retirados os seguintes pontos de pauta: ROD – novo cálculo para o IRA; 
Regulamento da Monitoria e Quadro de referência TAE e Banco Professor Equivalente. 
Ele informou que esta retirada de pauta deveu-se ao fato da pauta estar bastante extensa 
e também pelo motivo desta reunião ter que ser encerrada para que pudesse iniciar a 1ª 
reunião extraordinária na qual possui o intuito de fazer a escolha dos membros do Coldir 
para o Conselho Superior.  1.2 Inclusão de pontos de pauta: não houve. 2. Aprovação 
da ata da reunião anterior: A minuta da ata da 77ª reunião ordinária foi encaminhada 
aos endereços eletrônicos dos diretores para apreciação prévia no dia 16 de abril de 
2019. Em plenária, foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. Informes do 
Presidente: O presidente discorreu sobre a posse dos novos 217 docentes, agradeceu a 
participação de todos e falou sobre o momento emocionante que foi vivenciado pelos 
familiares e pelos servidores. 4. Ordem do dia: 4.1 – Palestra sobre integridade - 
Relator: Leonino (CGU). O presidente agradeceu a disponibilidade dos servidores da 
CGU em virem ministrar essa palestra para o IFCE, ele informou que o IFCE já está 
caminhando nesse sentido para a implantação efetiva do plano de integridade. Em 
seguida passou a palavra para o relator, o mesmo iniciou a palestra sobre integridade, 
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qual o papel da integridade dentro das instituições, apresentou os cenários que podem 
ser propícios para riscos e discorreu sobre a importância das instituições avançarem 
nesse processo de implantação da integridade. Ele informou ainda que a palestra está 
sendo gravada e será disponibilizada na página do IFCE, para que todos tenham acesso 
à essas informações e reforçou a necessidade de todos estarem atentos ao cumprimento 
do plano de integridade. Em seguida ele abriu para as dúvidas do colegiado. Posto em 
discussão: O colegiado perguntou sobre como se dará a implantação deste plano no 
IFCE, perguntaram também se a CGU pretende disponibilizar alguma cartilha de 
orientação neste sentido, em seguida o relator informou que a nível regional a CGU 
pretende realizar uma capacitação para as instituições que já elaboraram seus planos, em 
seguida passou a palavra para a Sra. Vládia Ferreira que explicou como se dará a 
participação dos campi nesse plano de integridade. Em seguida, o relator agradeceu o 
convite e parabenizou o IFCE por ofertar essa oportunidade para a capacitação de seus 
gestores. Em seguida o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.2 – 
Plataforma Ceará 2050 - Relator: Prof. Miranda. O relator discorreu sobre a 
plataforma e sobre como se dará essas discussões em todo o estado do Ceará, o mesmo 
falou também sobre a logística necessária para que o IFCE possa atuar mais ativamente 
na plataforma e sobre a importância da participação do IFCE. Posto em discussão: Em 
seguida o colegiado falou sobre a oportunidade excelente que o IFCE possui em 
participar da construção desta plataforma. Os diretores perguntaram ainda sobre como 
acontece na prática a junção dos campi para atuarem de forma regionalizada na 
plataforma, o relator sanou as dúvidas. Dando prosseguimento a reunião o presidente 
passou para o próximo ponto de pauta. 4.3 – Guia de Fontes - Relatora: Katarine. A 
relatora discorreu sobre o guia de fontes, a relatora informou que esse guia tem o intuito 
de dar maior visibilidade às ações e pesquisas dos servidores da instituição e 
fortalecimento destes pesquisadores. Em seguida a relatora discorreu sobre o 
funcionamento deste guia, explicou como ele foi construído, os seus objetivos e que um 
dos objetivos principais é estreitar os laços do IFCE com a imprensa, facilitando dessa 
forma a conquista de espaços nas mídias cearenses, em seguida a relatora explicou como 
será esse cadastro dos pesquisadores, ela pediu também ao colegiado para ajudar na 
divulgação deste guia e informou que a previsão de início é o mês de junho deste ano. 
Posto em discussão: O colegiado parabenizou a iniciativa da comunicação social, o 
Diretor Robson Siqueira, sugeriu que fosse acrescentado as sub áreas no guia e reforçou 
a importância do termo de compromisso que será assinado pelos pesquisadores, pois 
esse termo irá reforçar o compromisso do pesquisador com a instituição. O diretor 
Marcel reforçou também a importância deste termo de compromisso. Dando 
continuidade a reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.4 – 
Acompanhamento da alimentação escolar - Relatora: Bárbara e Ana Caroline. As 
relatoras apresentaram as planilhas para acompanhamento dos objetivos estratégicos do 
PDI 2019-2023, elas discorreram sobre como deverão ser alimentadas as planilhas, em 
seguida as relatoras discorreram sobre os indicadores que tratam da alimentação escolar. 
As relatoras discorreram ainda sobre a criação da ferramenta parta avaliação do 
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cardápio, informaram que a planilha foi adaptada e apresentaram a planilha 
detalhadamente. Informaram que a planilha tem orientação de planejamento, cardápio 
diário, inserção de dados, elas recomendaram que o preenchimento da planilha seja 
diário. Informaram ainda, que é ideal que ao final de cada seis meses, seja elaborado um 
relatório pra ser enviado à DAE. Falaram, ainda que o cardápio está padronizado. 
Apresentaram também a ferramenta para estrutura física, lá encontram-se explicitadas as 
orientações e avaliações. As relatoras discorreram ainda sobre a elaboração do relatório 
e apresentaram o modelo criado. Solicitaram que fosse enviado a pessoa de cada campus 
que ficará alimentando essa planilha e responsável por esse assunto em cada campus. 
Posto em discussão: o colegiado tirou algumas dúvidas sobre o preenchimento da 
planilha, e todo o processo que acontecerá em cada campus. Dando continuidade a 
reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 4.5 – Planejamento - 
Relatores: Tássio Lofti, Stênio Pereira. Prof. Tassio apresentou a matriz CONIF 2020, 
apresentou alguns campi que não estavam com as matrículas adequadas ao SISTEC e 
solicitou que fosse realizado esse alinhamento entre o Q-acadêmico e o SISTEC. Prof. 
Tássio falou também que irá sair com um memorando sobre o orçamento e solicitou que 
os diretores respondessem o memorando, conforme o prazo que será estabelecido no 
documento. Posto em discussão: O colegiado discutiu sobre orçamento, sobre 
realinhamento e limites orçamentários. Prof. Virgílio solicitou que os diretores 
buscassem firmar parcerias para as suas regiões com os políticos da região na qual seu 
campus está incluso, afim de ampliar o número de emendas para o IFCE. Em seguida o 
colegiado discutiu sobre maneiras para organizar essas solicitações. Ainda continuando 
na pauta de planejamento o relator convidou o Sr. Stênio para apresentar um parecer 
geral sobre como se encontram as ações do PAA/PDI no SUAP, o relator apresentou 
algumas ações que precisam de validação no sistema e em seguida ele discorreu sobre o 
FORPDI. Posto em discussão: O colegiado tirou algumas dúvidas sobre a ferramenta e 
sobre a validação das ações. Dando continuidade, o presidente passou para o próximo 
ponto de pauta. 4.6 – Acessibilidade no IFCE - Relatores: Prof. João Martins e Sra. 
Kelma. A relatora apresentou o trabalho que foi realizado pela comissão e a pesquisa 
que foi feita acerca da acessibilidade, apresentou também o relatório com a pesquisa 
situacional dos NAPNES. Posto em discussão: O colegiado parabenizou a todos pela 
realização da pesquisa, o colegiado discorreu ainda sobre algumas realidades que são 
vivenciadas em seus campi. Após discussão, o colegiado sugeriu a criação de um edital 
para tecnologia assistida. Em seguida o Prof. João Martins apresentou a minuta de um 
regimento para a comissão técnica permanente para políticas de acessibilidades. O 
relator discorreu sobre os principais pontos deste regimento e sobre a necessidade de 
criação dessa comissão permanente. Posto em discussão: O colegiado parabenizou a 
iniciativa, em seguida o presidente informou que a portaria será emitida pelo gabinete, 
bem como a portaria anterior e informou que a minuta deste regimento deverá ser 
encaminhada à Diretoria de Desenvolvimento Institucional, que irá proceder com a 
análise e posteriores trâmites para o processo. Em seguida o presidente informou que 
esta reunião precisará ser encerrada e iniciada outra reunião com o objetivo de realizar a 
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eleição dos representantes do Coldir no Conselho Superior. Dessa forma o presidente 
passou para os informes. 5 – Informes: O Diretor Fernando falou sobre o servidor que 
encontrava-se doente e que ele se recuperou bem e agradeceu a todos que o ajudaram. O 
Diretor Marcel convidou todos para o dia 30 a audiência pública, se os campi quiserem 
enviar seus alunos, para participarem podem envia-los, em seguida ele perguntou se tem 
alguma previsão de licitação para as subestações. Prof. Tássio informou que irá verificar 
o andamento e depois informará ao colegiado. Em seguida o presidente agradeceu a 
presença de todos, e em seguida nada havendo mais a tratar, deu por encerrada a reunião 
às 14h:40min do dia 25 de abril de 2019. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal 
dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e 
aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente  
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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